

DESARROLLO SOSTENIBLE

LÍDERES DEL FUTURO EN EL MUNDO DEL TRABAJO

UNIVERSIDAD DE VERANO

29 JULIO — 9 AGOSTO 2024 TURÍN, ITALIA

Nota informativa







VISIÓN GENERAL

La Universidad de Verano para Líderes del Futuro en el Mundo del Trabajo fomenta las ambiciones de estudiantes universitarios/as y jóvenes profesionales motivados/as por su misión de trabajar en apoyo de iniciativas de cooperación Sur-Sur, Sur-Sur y Triangular para el desarrollo centrado en el ser humano. Les dota de las habilidades teóricas y prácticas para concebir enfoques sistémicos e integrados del desarrollo sostenible que promuevan la justicia social y mejoren los dividendos del desarrollo sostenible para todos.

Con una combinación única de sesiones plenarias de alto nivel, cursos electivos, un viaje de estudios a Ginebra (Suiza) y sesiones de reflexión, la Universidad de Verano es un campo de entrenamiento para que los Líderes del Futuro en el Mundo del Trabajo aborden cuestiones que se encuentran en la intersección de las prioridades de desarrollo del Sur Global, la Cooperación Sur-Sur y Triangular, y la dimensión social del desarrollo sostenible. Acoge a jóvenes que buscan dejar su huella en el espacio más amplio del multilateralismo: organizaciones nacionales, internacionales y no gubernamentales, economía social y solidaria y empresas sociales que defienden un desarrollo socialmente sostenible a escala mundial. Al final de la Universidad de Verano, los/las participantes habrán elaborado propuestas que recojan sus consideraciones sobre cómo será el mundo del trabajo después de 2030. Éstos, a su vez, contribuirán a que los Futuros Líderes del Mundo del Trabajo hagan oír su voz antes de la Cumbre del Futuro de las Naciones Unidas de 2024.

Implantada en cooperación con los colaboradores del CIF-OIT y en el marco de la <u>Turin School of Development</u>, la Universidad de Verano es una actividad emblemática de <u>INTEGRŌ</u>, el servicio del CIF-OIT para el desarrollo de competencias globales.





TEMAS TRATADOS

La Universidad de Verano incluye sesiones plenarias, cursos electivos y sesiones de reflexión estructuradas en torno a temas como:

- Aprovechamiento de las iniciativas de Cooperación Sur-Sur y Triangular (CSSCT)
 para un desarrollo centrado en el ser humano;
- Tecnologías emergentes y nuevas formas de trabajo:
 - Protección de las oportunidades de trabajo decente en las nuevas formas de trabajo;
 - Creación de valor ambiental, social y de gobernanza (ESG) en la economía de plataformas digitales;
- El mundo del trabajo y el cambio climático:
 - Productividad y trabajo decente en un planeta que se calienta;
 - Obras Verdes y soluciones basadas en la naturaleza;
- Aprovechar los datos para el desarrollo:
 - Introducción al campo del análisis de datos;
 - Uso de la analítica de datos en proyectos de cooperación al desarrollo;
- Trabajo digno y tendencias demográficas mundiales:
 - La construcción de una sociedad inteligente que envejece;
 - Fomentar el diálogo intergeneracional sobre la retención del talento;
- **Igualdad de acceso** a oportunidades de trabajo decente:
 - Camino hacia cero prácticas nocivas en el mundo laboral;
 - Integración de la inclusión en los programas de la OIT;
- Comercio e inversión para crear más y mejores empleos en las cadenas de suministro mundiales:
 - Nexo entre comercio, inversión y empleo;
 - Aprovechar la inversión y el CSSCT para crear más y mejores puestos de trabajo

3



ESTRUCTURA

Las sesiones plenarias se celebran cada mañana, de lunes a viernes, de 9:00 a 10:30.

Los cursos electivos tienen lugar entre las 11:00-12:30 (sesiones matinales) y las 14:00-17:00 (sesiones vespertinas), el martes y el miércoles de la semana 1 (30-31 de julio). Los/Las participantes tienen la posibilidad de elegir una sesión electiva de mañana y otra de tarde. Visita de estudio a Ginebra, a la sede de la OIT, al final de la primera semana (1 y 2 de agosto de 2024).

Las sesiones de reflexión están programadas para el comienzo de la Semana 2 (6-7 de agosto). Los/Las participantes asisten a las sesiones de reflexión dedicadas a los temas estudiados durante los cursos electivos de la Semana 1, con un total de dos sesiones de reflexión por participante.

Al final de las sesiones de intercambio de ideas, los participantes formularán "Recomendaciones" basadas en los temas debatidos en los cursos electivos, que se pondrán en conocimiento de las principales partes interesadas de la OIT en preparación de la **Cumbre del Futuro** 2024.

ELEGIBILIDAD

La Universidad de Verano da la bienvenida a estudiantes universitarios/as y jóvenes profesionales (con menos de 5 años de graduación en el momento de presentar la solicitud) interesados/as en explorar temas en la intersección de la Cooperación Sur-Sur y Triangular (CSSCT), la dimensión social del desarrollo sostenible y el mundo del trabajo.

El programa acoge a candidatos especializados (o licenciados) en materias relacionadas con el trabajo de la OIT, entre las que se incluyen el derecho, la economía, las ciencias

CARACTERÍSTICAS PRINCIPALES

APRENDIZAJE COMBINADO

La Universidad de Verano tiene un componente presencial y otro en línea. El campus del CIF-OIT en Turín, Italia, acoge inicialmente a una cohorte internacional de participantes durante dos semanas (del 29 de julio al 9 de agosto) de sesiones plenarias, electivas y de reflexión en directo sobre temas centrales del trabajo de la OIT. Una vez finalizado el curso en Turín, los/las participantes tienen la opción de asistir a una miniserie de seminarios en línea de orientación profesional.

SESIONES PLENARIAS DE ALTO NIVEL

El programa incluye sesiones plenarias con oradores invitados/as de alto nivel de la OIT, organizaciones internacionales, universidades y el sector privado. Los/Las expertos/as invitados/as y los/las participantes abordarán cuestiones que se encuentran en la intersección de las prioridades de las políticas de desarrollo del Sur Global, las iniciativas de cooperación Sur-Sur y triangular y el desarrollo centrado en el ser humano.

CURSOS ELECTIVOS

Los cursos electivos paralelos permiten a los/las participantes estructurar su experiencia en la Universidad de Verano en torno a temas de interés y relevancia para el trabajo de la OIT en el fomento del desarrollo centrado en el ser humano, en particular en el Sur Global y a través de proyectos y programas de Cooperación Sur-Sur y Triangular. Los/las ponentes de los temas presentan en sesión plenaria las conclusiones de sus respectivos cursos electivos y, a partir de los debates mantenidos con sus compañeros y expertos, aportan sus conclusiones y resultados para idear soluciones sostenibles.

SESIONES DE REFLEXIÓN

Siguiendo el modelo de los temas disponibles en los cursos electivos, las sesiones de reflexión de la Universidad de Verano llevan la voz de los/las jóvenes a la vanguardia de las complejas cuestiones políticas y de toma de decisiones que conciernen directamente al futuro del trabajo la OIT. Como resultado concreto de la asistencia a las sesiones de reflexión, los/las participantes elaboran orientaciones políticas y de toma de decisiones para preparar la Cumbre sobre el Mundo del Trabajo de la OIT de 2025.

LÍDERES DEL FUTURO EN EL MUNDO DEL TRABAJO

5



medioambientales, el gobierno, las ciencias políticas, las relaciones internacionales, los estudios internacionales, los estudios sobre población, las políticas públicas y los estudios sobre desarrollo.

Los/las participantes deben demostrar un gran interés por comprender la relación entre su especialidad y el trabajo de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y, más en general, la dimensión social del desarrollo sostenible. Se considera una ventaja, pero no un requisito previo para la admisión, un amplio conocimiento de los temas que constituyen el núcleo del mandato, la visión y los valores de la OIT.

Se requiere dominio del inglés. Se valorará el conocimiento adicional de otras lenguas de trabajo de la OIT (francés, español).

OBJETIVOS DEL PROGRAMA

La Universidad de Verano permite a los/las futuros/as líderes:

- Situar el compromiso de la OIT con las iniciativas de desarrollo centradas en el ser humano en todo el Sur Global en el contexto más amplio del sistema de las Naciones Unidas;
- **Examinar** cómo el Objetivo de Desarrollo Sostenible 8 (ODS 8) trabaja para apoyar la arquitectura más amplia de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible;
- Explorar temas que se encuentran en la intersección de las prioridades políticas en el Sur Global y a través de los proyectos y programas de Cooperación Sur-Sur y Triangular en apoyo del desarrollo centrado en el ser humano;
- **Idear** soluciones sostenibles en forma de consideraciones políticas y de toma de decisiones para preparar la Cumbre Mundial del Trabajo de la OIT de 2025;
- **Recibir** asesoramiento y coaching personalizados para carreras globales que apoyen el desarrollo centrado en el ser humano.



CAMPUS ITCILO

Situado a orillas del río Po, el <u>Campus CIF-OIT de Turín</u> permite a los/las participantes vivir y estudiar inmersos/as en la naturaleza, en un entorno seguro y protegido propicio para aprender, explorar y descubrir lo que la ciudad de Turín tiene que ofrecer.

DESCUBRIR: TURIN

Capital de la región italiana de Piamonte, a pocos kilómetros de Francia, Suiza y la escarpada costa ligur de Italia, Turín sorprende a los/las visitantes de todo el mundo con su encanto único. Al tiempo que cuenta con una rica historia, encantadoras galerías de arte y una tradición enogastronómica de renombre mundial, Turín mantiene una firme perspectiva global a través de su participación activa en redes estratégicas de ciudades hermanas y amigas de todo el mundo. Como testimonio de sus lazos internacionales, Turín alberga desde 1964 el Campus de las Naciones Unidas, donde se encuentra el CIF-OIT junto con la Escuela Superior del Personal del Sistema de las Naciones Unidas y el Instituto Interregional de las Naciones Unidas para Investigaciones sobre la Delincuencia y la Justicia.

EXPLORAR: GINEBRA

La semana 1 de la Universidad de Verano incluye una visita de estudio de 2 días a Ginebra (Suiza) para que los/las participantes exploren las sedes de determinados organismos de las Naciones Unidas con sede en Ginebra, como la OIT y organizaciones internacionales y no gubernamentales. Durante la visita de estudio, los/las participantes tendrán la oportunidad no sólo de profundizar en el trabajo de estas entidades, sino también de reunirse con representantes de sus departamentos de RRHH para explorar la mejor manera de prepararse para futuras oportunidades de empleo en el espacio más amplio del multilateralismo.

LÍDERES DEL FUTURO EN EL MUNDO DEL TRABAJO



VISITAR: NIZA Y MÓNACO; VENECIA

El CIF-OIT ofrece la oportunidad de inscribirse en una excursión de un día a Montecarlo (Mónaco) y Niza (Francia), o Venecia (Italia) para el sábado 3 de agosto de 2024. Ya sea en busca de los ambientes celebrados durante la Belle Époque o desea de conocer el esplendor de la Serenísima República, la Universidad de Verano ofrece a sus participantes momentos de ocio y relax durante su estancia en el extranjero.

CÓMO PRESENTAR LA SOLICITUD

Rellene el formulario de solicitud de la Universidad de Verano disponible aquí: https://oarf2.itcilo.org/STF/A9017250/en y envíe su certificado oficial de matrícula o de graduación a future.leaders@itcilo.org antes del 10 de junio de 2024.

En su solicitud, destaque (1) lo que le convierte en un candidato ideal para el programa y (2) cómo cree que las conexiones del Sur Global y las iniciativas del CSSTC pueden ayudar a fomentar el desarrollo centrado en el ser humano en tiempos de incertidumbre y transformación.

Los/las candidatos/as preseleccionados/as serán contactados/as para una entrevista en línea entre **marzo y mayo de 2024**.



TARIFAS

Tasas de matrícula: 2.505 EUR

Estancia en el campus del CIF-OIT: 1.745 euros

Total: 4.250 euros, excluido el transporte de ida y vuelta a Turín y las tasas de visado (si procede)..

MÁS INFORMACIÓN

IDIOMA

Inglés

CERTIFICADO

Una vez completadas todas las actividades del curso, los participantes obtendrán un **Certificado de Participación** oficial **del CIF-OIT**.

CONTACTO

future.leaders@itcilo.org

SOBRE INTEGRÖ

INTEGRŌ es el servicio global de desarrollo de competencias para Líderes del Futuro en el Mundo del Trabajo del Centro Internacional de Formación de la Organización Internacional del Trabajo (CIF-OIT).

Destacando las contribuciones de la OIT en la consecución de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible INTEGRŌ motiva a los/las líderes del futuro a aprovechar las sinergias que conectan el Objetivo de Desarrollo Sostenible 8 (ODS 8) con todos los demás Objetivos en beneficio de sus comunidades de referencia.

INTEGRŌ ofrece una amplia gama de oportunidades de formación en competencias globales que, si bien son independientes, trabajan en sinergia entre sí para la formulación de un plan de estudios dinámico e integrado.

RETIRO, POLÍTICA DE CANCELACIÓN Y REEMBOLSOS PARA LOS CURSOS ABIERTOS

Si un participante aceptado no desea o no puede más participar en la actividad, puede inscribirse directamente en otro curso o ser sustituido por otro participante. Sin embargo, debe notificar al Centro por escrito al menos 14 días antes de la fecha de inicio de la actividad. La cancelación de la participación en los cursos abiertos comporta las siguientes penalidades:

- 14 días o más antes de la fecha de inicio del curso: ninguna penalidad, reembolso del 100% de la suma pagada menos las tarifas aplicadas por el banco
- de 8 a 13 días antes de la fecha de inicio del curso: penalidad del 50%, reembolso del 50% restante, menos las tarifas aplicadas por el banco
- 7 días o menos antes de la fecha de inicio del curso: penalidad del 100% del precio del curso.

INFORMACIÓN

PARA MÁS INFORMACIÓN, POR FAVOR, PÓNGASE EN CONTACTO CON

Centro Internacional de Formación de la OIT Programa de Desarrollo e Inversiones (DEVINVEST) Viale Maestri del Lavoro, 10 10127 Turín – Italia

future.leaders@itcilo.org www.itcilo.org

CÓDIGO DEL CURSO: A9017250